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Antrag 

der Abgeordneten Ruth Müller, Martina Fehlner, Klaus Adelt, Horst Arnold, Volk-
mar Halbleib, Natascha Kohnen, Markus Rinderspacher, Dr. Simone Strohmayr, 
Margit Wild, Inge Aures SPD 

Förderung des mehrjährigen Energiepflanzenanbaus installieren 

Der Landtag wolle beschließen: 

Die Staatsregierung wird aufgefordert, bis zum Beginn der neuen Förderperiode nach 
dem Jahr 2020 eine Förderung des mehrjährigen Energiepflanzenanbaus im Rahmen 
der Agrarumweltmaßnahmen zu entwickeln. 

Darüber hinaus sollten die Landwirte bayernweit über die bisherigen Ergebnisse der 
Forschungsarbeiten im Bereich des mehrjährigen Energiepflanzenanbaus informiert 
werden, um die Vorzüge dieser Bewirtschaftungsform besonders in sensiblen Gebieten 
darzustellen.  

 

 

Begründung: 

Durch den Anbau von mehrjährigen Energiepflanzen werden dauerhaft und nachhaltig 
hohe Biomasseerträge erzielt. Ökologisch gesehen bieten mehrjährige Energiepflanzen 
viele Vorteile, so ist der Pestizideinsatz gegenüber konventionellen einjährigen Kulturen 
sehr gering und die Gefahr der Erosion fast vollständig auszuschließen. 

Darüber hinaus bieten viele Kulturen wie beispielsweise die Durchwachsene Silphie  
oder Wildpflanzenmischungen, ein enormes Nahrungspotenzial für Insekten. 

Um den Anbau weiter voranzutreiben, ist eine umfassende Information der Betriebslei-
terinnen und Betriebsleiter über die möglichen Erträge und die vorhandenen Ergebnisse 
hinsichtlich der relativen Vorzüglichkeit dieser Produktionslinien notwendig. Darüber 
hinaus ist zu Beginn der neuen Förderperiode eine Förderung über die Agrarumwelt-
maßnahmen zu installieren. 


